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全 員 協 議 会 記 録 

  開催日：平成30年3月15日（木） 

開催時間：13時15分～14時21分 

開催場所：全 員 協 議 会 室 

〔議員〕  

川神議長、田畑副議長 

   三浦議員、沖田議員、西川議員、村武議員、川上議員、柳楽議員、串﨑議員 

小川議員、野藤議員、上野議員、飛野議員、笹田議員、布施議員、岡本議員 

芦谷議員、永見議員、佐々木議員、道下議員、西田議員、澁谷議員 

西村議員、牛尾議員 

 
〔執行部〕 

市 長、副市長、金城自治区長、旭自治区長、弥栄自治区長、三隅自治区長 
教育長、総務部長、地域政策部長、財務部長、健康福祉部長、市民生活部長 
産業経済部長、産業経済部参事、都市建設部長、金城支所長、旭支所長､弥栄支所長
三隅支所長、教育部長、消防長、上下水道部長、(広域行政組合事務局長)  

〔事務局〕 局長、次長、議事係長 

 

 

議 題 

 １ 執行部報告事項 

（1） 平成30年度機構改革について 

（2） 公立大学法人島根県立大学中期目標（案）骨子について 

（3） 平成31年度「浜田開府400年祭」（案）について 

（4） 農地・農業用施設及び林道の災害復旧事業の国庫補助率確定について 

（5） その他 

（配布物） 

    ・平成29年度損害賠償事故等の概要について 

    ・（仮称）島根風力発電事業について 

    ・シングルペアレント介護人材育成事業の進捗状況について 

    ・浜田deしごと合宿インターンシップ事業について 

    ・浜田市税条例等の一部を改正する条例の専決処分について 

    ・浜田市地域福祉計画  

    ・浜田市障がい者計画 

    ・浜田市障がい福祉計画・浜田市障がい児福祉計画 

    ・浜田市高齢者福祉計画 

    ・浜田市健康増進計画 

    ・浜田市食育推進計画 

    ・国民健康保険特定健康診査の自己負担無料化について 

    ・島根県後期高齢者医療に係る保険料率等の改定について 

    ・設備投資に係る新たな固定資産税特例について（報告） 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

このとおり作成しましたので報告します。 
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    ・平成30年度浜田港へのクルーズ客船の寄港について 

    ・漁業別水揚げについて 

    ・浜田漁港水揚げ資料（2017年報） 

    ・平成29年宿泊者数について 

    ・平成29年7月豪雨災害復旧事業の進捗状況について 

    ・山ノ内梨園再整備圃場の応募状況について 

    ・平成29年度島根県学力調査の概要について 

    ・寒波による水道管破損等への対応について 

    ・水道料金改定説明会予定 

 

 ２ 陳情審査結果について 

                        

３ 議会報告事項 

（1）浜田市江津市旧有福村有財産共同管理組合議会の審議状況の報告について 

（2）浜田地区広域行政組合議会の審議状況の報告について 

（3）平成29年度浜田市都市計画審議会の報告について 

（4）平成29年度浜田市土地開発公社理事会審議状況の報告について 

 

４ 政務活動費に係る平成29年度収支報告書(提出期限：4月12日)及び平成30年度申請

書・請求書(提出期限：4月5日)の提出について 

 

５ その他 

（1）平成30年度議会報告会について 

（2）各市議会議長会の事業報告について 

 （3）防災ジャンパーについて 

 （4）議案における各自の採決結果の記載について（配付・記入・提出） 

 （5）例規集の差し替えについて 

（6）平成30年3月定例会予算決算委員会のケーブルテレビ放送予定 

（7）その他 

 

【詳細は会議録のとおり】 
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【会議録】 

〔 13 時 15分 開議 〕 

 

川神議長     ただいまから全員協議会を開会する。早速議題に入る。 

 

１．執行部報告事項 

 （1）平成30年度機構改革について 

川神議長  この件について、総務部長。 

総務部長      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  議員から質問は。 

芦谷議員  図書館について。利用促進は大事だが、図書館係の場所はどこか。各

４自治区の図書館はどこの課に所属するのか。 

総務部長  図書館係についてはこれまでどおり中央図書館に。この図書館係で各

支所の図書館も統括する予定。 

芦谷議員  図書館推進係の係長で各図書館の館長を統括するのは難しいのでは。 

総務部長  これまでも各施設等で館長や施設長を嘱託にお願いしている例はある。

生涯学習課長もいるのでその辺で調整し、これまでどおり図書館運営に

支障がないように。また運営サポートしておられる方からもご意見をい

ただいた上でご了解をいいただいている。 

川神議長  その他。 

（ 「なし」という声あり ） 

  無いようなので、この件については終了する。 

 

 （2）公立大学法人島根県立大学中期目標（案）骨子について 

川神議長  この件について、地域政策部長。 

地域政策部長      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  議員から質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

  無いようなので、この件については終了する。 

 

 （3）平成31年度「浜田開府400年祭」（案）について 

川神議長  この件について、産業経済部長。 

産業経済部長      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  議員から質問は。 

布施委員  ガイド養成講座は来夏からとあるが、今年の夏からではないのか。32

年度からか。 

産業経済部長  この資料は昨年作ったチラシで、実際には今年の夏から養成講座を開

始する。 

川神議長  他に。 

（ 「なし」という声あり ） 

  この件については各議員から様々な意見が出ている。素晴らしい節目

となるよう今からもご意見を出していただくようお願いしておく。 

 

 （4）農地・農業用施設及び林道の災害復旧事業の国庫補助率確定について 

川神議長  この件について、都市建設部長。 
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都市建設部長      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  議員から質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

  無いようなので、この件については終了する。 

 

 （5）その他 

（配布物） 

・平成29年度損害賠償事故等の概要について 

・（仮称）島根風力発電事業について 

・シングルペアレント介護人材育成事業の進捗状況について 

・浜田deしごと合宿インターンシップ事業について 

・浜田市税条例等の一部を改正する条例の専決処分について 

・浜田市地域福祉計画  

・浜田市障がい者計画 

・浜田市障がい福祉計画・浜田市障がい児福祉計画 

・浜田市高齢者福祉計画 

・浜田市健康増進計画 

・浜田市食育推進計画 

・国民健康保険特定健康診査の自己負担無料化について 

・島根県後期高齢者医療に係る保険料率等の改定について 

・設備投資に係る新たな固定資産税特例について（報告） 

・平成30年度浜田港へのクルーズ客船の寄港について 

・漁業別水揚げについて 

・浜田漁港水揚げ資料（2017年報） 

・平成29年宿泊者数について 

・平成29年7月豪雨災害復旧事業の進捗状況について 

・山ノ内梨園再整備圃場の応募状況について 

・平成29年度島根県学力調査の概要について 

・寒波による水道管破損等への対応について 

・水道料金改定説明会予定 

川神議長  その他について、執行部から無いか。 

財務部長  資料はない。例年のことだが3月31日付で一般会計補正予算を予定して

いる。内容は特別交付税の確定、地方債の確定、1千万円を超えるような

扶養額等の調整をさせていただく予定。よろしくお願いする。 

川神議長  これについて何か意見は。 

       （ 「なし」という声あり ） 

川神議長  他に。教育部長。 

教育部長  口頭で1点説明する。先週末、議員レターケースにA41枚で、浜田城跡

発掘調査現地説明会についての資料を入れさせてもらった。既にご覧に

なっているかもしれないが、改めてお知らせする。 

  現在城山において公園整備事業を行っているが、併せて浜田城跡の発

掘調査も行っている。これまでの調査において、埋没していた江戸時代

の石垣あるいは土塀の痕跡や多くの瓦が見つかっている。ついては18日

（日）午前10時からこれらに関わる現地説明会を行う予定。なお当日ご

参加いただける場合、集合場所は勤労青少年ホーム前。お車でお越しの
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場合は東分庁舎駐車場を利用いただきたい。 

川神議長  この件について何か。 

          （ 「なし」という声あり ） 

  他に議員からご意見や質問は。 

澁谷議員  病児病後児保育の補助金の返還が確定したそうだが、その詳細につい

て。 

健康福祉部長  3月になって島根県から、補助金返還の方向で調整することという旨の

連絡があった。金額はこれからの話だが、返還する方向になっている。 

澁谷議員  だいぶ前からそういう話になっていた所を、浜田市が疑義申し立てし

ていたために確定しなかったということだったかと思う。金額がまだ県

から来てないのはおかしい気がするが。そこまで言われるならもう金額

は来ているだろう。 

健康福祉部長  まだ来ていない。 

川神議長  その件は確定次第お知らせいただくようお願いする。 

川上委員  今日の配布物に、島根風力発電事業についてがある。先般の総務文教

委員会や福祉環境委員会で様子を聞くと、雲城山付近の事業計画は住民

の強い反対があり除外されたとの説明がなされているように感じる。そ

の状況や背景等を充分説明せず、闇雲に住民が反対したかのような印象

を与えていることに私は非常に憤りを感じている。そこで、事業者が取

り下げた理由を把握されているかどうかお伺いしたい。 

市民生活部長  直接私が事業者から聞いたのではないが、説明会において住民の意見

を事業者が聞いて、あそこは地域住民にとって大切な山であること、あ

るいは特に雲城山は地元のシンボルだということを考慮した結果だと聞

いている。 

川上委員  多分そんな説明だと思った。先般、方法書が住民に出された。この中

の７－２０、７－２、26ページ373にこのように書いてある。 

  事業計画の熟度が低く、配慮書提出以降の現地調査を踏まえて、風力

発電機および付随する施設、発電機施設用地、資材運搬取り付け、管理

用道路、一時的な改変の検討を進めた結果、以下のように変更すること

とした。 

  風力発電機の位置を勘案し、事業実施区域の絞り込みを行い、雲城山、

自然度の高い植生、土砂流出防護保安林、土砂崩壊防護保安林を対象実

施区域から除外した、と書いてある。 

  先ほどご説明を受けたことと全然違う。確かに雲城山という名前が出

てきたが、事業者が住民のシンボルであることを理解されて判断された

ことだと思っている。 

  それから住民は、再生可能エネルギーに対して反対しているわけでは

ない。実際に説明会に行かれた執行部の方はご存知のはず。住民は環境

が大きく変わることを心配して色々な思いや意見を述べたもので、この

ことは環境影響評価法に基づいて行われる住民説明会で意見を言う、意

見書を出す、これは正当な行為である。このことについての認識をお伺

いする。 

地域政策部長  今回の風力発電の環境アセスメント評価は、市民環境部と地域政策部

が双方で所管委員会で説明させていただいた。各担当も地域説明会に出

向いて、住民の皆さんからのご質問に事業者がどう答えたかも伺ってい
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る。川上議員からご指摘があったように、今回エリアが絞り込まれた時

に雲城エリアが外れたのは、もちろん最初の配慮書の段階から住民の皆

さんの多くの意見を聞いたことと、事業者も調査あるいはその他諸々を

勘案して絞り込んだ結果だと伺っている。従って、住民の皆さんが省エ

ネルギーあるいは新エネルギーに対して全く反対だといった認識は持っ

ていない。場所として再考して欲しいという思いが強く、それを受けて

の変更だと伺っている。 

川上委員  今の説明なら皆さんご理解いただけると思う。しっかり背景を説明し

てこのような資料を配布して欲しい。環境影響評価法が改正され、完全

実施に至った背景を皆さんあまりご存知でない。 

  最後に、私は金城においても完全に影響が払しょくされたとは思って

いない。特にどこまで影響するか分からない低周波、水源地に影響が出

るかもしれない水質汚濁。夕日に見える動く風車の陰など、関係する住

民への情報提供に万全を期していただきたい。 

地域政策部長  それは今回の段階に関わらず、住民からの意見をしっかり聞くことは

義務付けられている。行政としてもしっかり受け止めて、県知事を通じ

て省庁に意見提出していく姿勢で臨みたいと思っている。 

川上委員  しっかり向き合って対応していただきたい。特に今回のように紙で簡

単に説明するのではなく。住民に正当なことをしていることをきちんと

説明して欲しい。 

地域政策部長  真意が伝わるように説明を心掛けたい。 

川神議長  議員からほかに質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

川神議長  それでは1点ほど私の方から報告する。先般、全国議長会に出向いた際

に、今回駅鈴の関係で交流がある松阪市の議長と色々な懇談をした。議

会はお互い視察をしたことはあるが、交流がなされていない。意見交換

にてもっと積極的な交流を、という話だった。4月1日の宣長祭りの式典

にお出かけいただきたいというご案内をいただいた。折角なので出かけ

ていって交流の第一歩にしたい。松阪市長が浜っ子春まつりにおいでに

なるとも聞いている。交流に関して、議員の方もご理解よろしくお願い

する。 

  では議題1を終了する。 

 

２．陳情審査結果について 

川神議長  この件については、各常任委員会で審査された結果を報告書として配

布しているのでよろしくお願いする。 

  執行部は退席されて構わない。 

 

《 執行部退席 》 

 

３．議会報告事項 

（1）浜田市江津市旧有福村有財産共同管理組合議会の審議状況の報告について 

川神議長  随時報告をお願いする。田畑副議長から。 

田畑副議長       （ 以下、資料をもとに説明 ） 
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（2）浜田地区広域行政組合議会の審議状況の報告について 

川神議長  牛尾議員。 

牛尾議員       （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

（3）平成29年度浜田市都市計画審議会の報告について 

川神議長  永見議員。 

永見議員       （ 以下、資料をもとに説明 ） 

 

（4）平成29年度浜田市土地開発公社理事会審議状況の報告について 

川神議長  牛尾議員。 

牛尾議員       （ 以下、資料をもとに説明 ） 

川神議長  報告が終わった。質問は。 

       （ 「なし」という声あり ） 

 

４ 政務活動費に係る平成29年度収支報告書(提出期限：4月12日)及び平成30年度申請書・

請求書(提出期限：4月5日)の提出について 

川神議長  政務活動費について、事務局から。 

篠原次長      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

佐々木議員  会計帳簿とあるが、これも併せて新しく出すのか。 

篠原次長  会計帳簿はこれまでも条例・規則等で備え付けなければならないこと

になっていた。提出は不要だが、5年間保存が義務付けられているので、

このような形で記入して備えていただきたいという意味で資料を付けた。 

牛尾議員  議員任期4年なのだから、5年というのも……。堅苦しいことは言わな

くても。 

川神議長  他に。 

（ 「なし」という声あり ） 

 

５．その他 

 （議会関係配布物） 

（1）平成30年度議会報告会について 

川神議長  その他。 

小川議員  議会報告会についてご説明する。 

      （ 以下、資料をもとに説明 ） 

佐々木議員  これまで以上に各班の裁量に任せる度合いが広がった印象。今回新メ

ンバーも多い。不安のまま臨まれるのでは。各班共通の内容を持ちなが

らやらないと、色んなトラブルというか、住民の皆さんとのやりとりが

難しくなるのではとも思う。全議員で検討すべきことではないかとも思

っている。毎回報告書とともに反省が出るが、一度全議員で協議する場

を持ちたい。 

川神議長  ただいまの提案についてご意見は。 

牛尾議員  改選前までやってきた報告会を踏襲するのか。 

澁谷議員  委員会の中では、実際内容が、可決した条例を紹介しても内容は市民

に伝わらない。主だった事業を説明した方が良いのではないかと。3月議

会の報告のなかで、委員会としては10項目ほどピックアップする。事業

の話をした後で意見交換をしたらどうか、という話になった。 
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牛尾議員  良い悪いではなく、春と秋は少し違う方法でやってきた。そういうの

ではないのか。 

澁谷議員  皆さんからのこれまでの意見で、平日の夜にやって欲しいという声と、

土日にやって欲しいという声がある。今回については前半土日にすると

農作業に絡むので、前半は平日は夜、後半は土日にしたらどうか。前半

の最初の30分は説明をしてその後に意見を聞く。後半はファシリテータ

ーのように意見を聞く形になるだろうなということ。まずは1回やってみ

よう。新人で初めての方もいるし、地区においては1人ですごくお話をさ

れる方がいれば、参加者がすごく少ない所もある。後半については検討

していこうという流れになっている。 

牛尾議員  今回は議会だよりベースで報告して、議会だよりベースで質問を受け

るという理解で良いものと理解した。 

佐々木議員  今のやり取りを聞いていて、今までどおりということか。各班に内容

について何を言うとか、そこはお任せという感じなのか。議会だよりを

もってやればという。 

小川議員  広報広聴で3月議会をコンパクトにまとめる作業をこれから進める。そ

れを活用していただけば。今後もう少し議論して検討させていただく。

ただ、皆さんで集まることがなかなかできないが、一度はグループで集

まって相談いただけたらと思う。 

（2）各市議会議長会の事業報告について 

（3）防災ジャンパーについて 

川神議長  事務局から。 

篠原次長  議長会の事業報告については、皆さんに配布している報告書をご確認

いただきたい。ジャンパーについては資料はない。12月19日の全員協議

会で川神議長から、ジャンパーを議会で揃えたらどうかという提案をい

ただいたが、持ち帰ってそのままになった。梅雨や防災訓練もある。作

るのであれば早速発注したいと思う。 

川神議長  昨年、そういった提案をさせていただき、皆さんにまた議論していた

だきたい。 

笹田委員  費用はどこから出るのか。 

小川局長  出来れば自己負担でと思っている。1着で1万5、6千円くらいする。浜

田市議会というネームを入れたスタジャンのようなものなら自己負担4、

5千円くらいになると思う。賛同頂ければ自己負担をいただきたい。 

牛尾議員  63年の時には、腕章で良いのではということで自己負担で「浜田市議

会」の腕章を作った前例がある。 

川神議長  それ以外に。 

澁谷議員  原案が出てこないとイメージもわかない。強制にせず希望者だけでも

良い。しかし一歩踏み込まないと。防災訓練にまた背広で来賓扱いにな

る。 

川神議長  では雛形として提案させていただき、皆さんに至急お諮りしたい。た

だ、みんなが集まる機会が少なくなるが、どのような形にするか。 

牛尾議員  会派でまとめてもらえば良い。 

川神議長  原案を作ったら会派代表に相談する。それで良いか。 

        （ 「はい」という声あり ） 

（4）議案における各自の採決結果の記載について（配付・記入・提出） 
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篠原次長  採決結果一覧にご記入いただき、机に置いていただくか事務局に持っ

てきていただきたい。 

（5）例規集の差し替えについて 

（6）平成30年3月定例会予算決算委員会のケーブルテレビ放送予定 

（7）その他 

篠原次長  例規集変更点のあるものについて配布した。差し替えをお願いする。 

  ケーブルテレビ放送予定について、石見ケーブルビジョンの予定が決

まっているので配布する。三隅ひゃこるネットについては分かり次第フ

ァックス・メールにてご連絡する。 

  それから、議員全員を対象にご案内している行事が2件ある。確認の意

味で再度ご案内する。3月31日に開催する福井臨港道路供用式典。13時45

分に東分庁舎前駐車場にお集まりいただきたい。市のマイクロバスで現

地に送迎する。 

  もう1点、4月8日午前10時から県立大学講堂で、浜田市名誉市民故佐々

木正先生の市葬がある。ご出席希望は本日まで承る。市葬は平服で出席

されるようお願いする。 

川神議長  今の説明に対して質問は。 

（ 「なし」という声あり ） 

川神議長  では、これにて全員協議会を終わる。 

 

〔 14 時 21 分 閉議 〕 

 

浜田市議会全員協議会規程第6条の規定により、ここに全員協議会記録を作成する。 

 

浜田市議会議長  川神 裕司  

 

 

 

 


